



CONVOCATORIA

01 de junio de 2022.

Convocatoria: UNFPA México 015- 2022

Título: Consultoría Individual para el Desarrollo de una Metodología y Herramientas para la Consolidación de Soluciones Juveniles Innovadoras para el Desarrollo sostenible en Almoloya de Juárez.

Términos de Referencia: Adjuntos

Tipo de contrato: Consultor Individual

Duración del contrato: Del 20 de junio¹ de 2022 al 25 de noviembre de 2022.

Fecha límite para la recepción de postulaciones: **15 de junio de 2022 a las 17:30 horas.**

Las personas interesadas deberán llenar el formulario que se encuentra en la siguiente liga:

<https://forms.gle/jSsDgEihve81SPoPA>

En el mismo formulario deberán adjuntar:

- *Curriculum Vitae, propuesta metodológica y propuesta económica.*

Favor de tomar en cuenta que el formulario en línea no permite guardar y continuar más tarde.

Favor de tomar en cuenta que no es posible someter dos respuestas.

Para cualquier aclaración acerca de la vacante, favor de dirigirla a vacantes-mexico@unfpa.org indicando el número y título de la vacante.

Ninguna tarifa o cuota debe ser pagada en cualquier momento del proceso de selección.

El UNFPA no solicita ni indaga información sobre el estado de cualquier candidata/o con respecto al VIH o el sida, Asimismo, en ningún caso ejerce discriminación sobre la base del estatus de cada persona con respecto al VIH o el sida.

Debido al gran número de solicitudes esperadas, UNFPA sólo se pondrá en contacto con las/los solicitantes que haya sido preseleccionadas/os para entrevista.

El UNFPA está comprometido con la diversidad laboral en términos de género, nacionalidad y cultura. Todas las personas que cumplan con el perfil profesional solicitado, independientemente de su género, son alentadas a participar.

IMPORTANTE. Esta vacante está abierta para personas con nacionalidad mexicana y para personas de otras nacionalidades que cuenten con visa de trabajo vigente en México.

¹ La fecha de inicio del contrato podrá variar dependiendo de la disponibilidad de la persona seleccionada. Sin embargo, se espera poder iniciar actividades en la fecha mencionada.

TÉRMINOS DE REFERENCIA PARA CONSULTORÍA INDIVIDUAL

CONSULTORÍA INDIVIDUAL PARA EL DESARROLLO DE UNA METODOLOGÍA Y HERRAMIENTAS PARA LA CONSOLIDACIÓN DE SOLUCIONES JUVENILES INNOVADORAS PARA EL DESARROLLO SOSTENIBLE EN ALMOLOYA DE JUÁREZ

Oficina contratante:	Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) en México.
Antecedentes y propósito de la consultoría:	<p>En el 2015, la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas adoptó la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, un plan de acción a favor de las personas, el planeta y la prosperidad, que guiará el actuar mundial a favor del desarrollo hasta el año 2030 y que reconoce a las juventudes como agentes fundamentales para el cambio. Con ello, los Estados miembros de la Naciones Unidas se comprometieron a impulsar acciones para atender los mayores retos globales por medio de 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y sus 169 metas que abarcan las esferas económica, social y ambiental.</p> <p>Bajo su estrategia global de juventud “Mi cuerpo, mi vida y mi mundo”, el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) se compromete a promover que las personas adolescentes y jóvenes ejerzan su derecho a la participación en el desarrollo sostenible impulsando las iniciativas dirigidas por las mismas juventudes. Del mismo modo, el Plan Estratégico 2022-2025 refrenda el compromiso de proporcionar a la población adolescente y joven las habilidades y oportunidades necesarias para alcanzar su potencial y convertirse en promotores del desarrollo sostenible, así como para focalizar esfuerzos para que las juventudes puedan aportar con soluciones innovadoras.</p> <p>Particularmente, el proyecto Generación 2030 busca colocarse como la plataforma articuladora a nivel nacional para el empoderamiento de las personas jóvenes como agentes clave para la promoción e implementación de la Agenda 2030 en el ámbito comunitario local, contribuyendo a generar oportunidades y los medios para que las juventudes obtengan herramientas para participar, desarrollar su pleno potencial y materializar sus liderazgos comunitarios. En este sentido, uno de los componentes del proyecto es el acompañamiento a personas adolescentes y jóvenes para que desarrollen iniciativas locales que respondan a las necesidades de sus propias comunidades, y contribuyan a avanzar en el cumplimiento de la Agenda 2030.</p> <p>En 2022 se estableció un programa de cooperación con el municipio de Almoloya de Juárez, Estado de México, el cual incluye la implementación del proyecto Generación 2030. En este sentido, la oficina de UNFPA México ha identificado la necesidad de contar con el apoyo de una consultoría individual que asista en el desarrollo de una metodología, programa y herramientas de innovación social que conformen un <i>bootcamp</i> o proceso de formación y mentoría intensivo dirigido a personas adolescentes y jóvenes para la generación de soluciones comunitarias innovadoras en el marco de la Agenda 2030 a nivel local.</p>
Alcance del trabajo:	<p>Se espera que, con base en los ejes temáticos del proyecto Generación 2030 y la estructura y contenidos de un curso virtual, el(la) consultor(a) desarrolle el programa, la metodología y herramientas de innovación social para consolidar un modelo de acompañamiento tipo <i>bootcamp</i> dirigido a adolescentes y jóvenes para la generación de proyectos comunitarios innovadores o de emprendimiento social que contribuyan al desarrollo sostenible y que resulte en la incidencia en políticas públicas.</p> <p>En este sentido, se espera que el trabajo de consultoría se divida en al menos las siguientes etapas, a reserva de la propuesta del(la) consultor(a):</p>

1. Preparación del trabajo y revisión documental.

Elaboración de la propuesta metodológica y cronograma de trabajo: ajustes de la propuesta enviada en respuesta a estos términos de referencia, con base en una primera revisión documental del proyecto, del curso virtual y una primera reunión con el equipo del UNFPA México.

Producto esperado: Propuesta de plan de trabajo que incluya, al menos, la metodología general y cronograma detallado.

2. Diseño del modelo del *bootcamp*

Considerando la currícula base de Generación 2030, se espera que la persona seleccionada desarrolle el programa, la metodología y herramientas de innovación social para consolidar un modelo de acompañamiento tipo *bootcamp* dirigido a adolescentes y jóvenes para la generación de proyectos comunitarios innovadores o de emprendimiento social que contribuyan al desarrollo sostenible y que resulte en la incidencia en políticas públicas.

El modelo deberá incorporar una lógica de formación intensiva y mentoría para adquisición de conocimientos y competencias clave de manera práctica en forma de *bootcamp*, el cual deberá incentivar el uso de datos y la innovación para el desarrollo de ideas y soluciones. Además, deberá complementar y reforzar los conocimientos del proceso de formación virtual de Generación 2030, así como integrar los ejes temáticos del proyecto.

Este modelo deberá incluir, al menos, los objetivos de aprendizaje, competencias por desarrollar, plan y esqueleto de sesiones o talleres presenciales y dinámicas a utilizar, considerando la audiencia (adolescentes y jóvenes de 15-29 años). De igual forma, el modelo deberá tener como característica la posibilidad de adaptarse a distintos contextos y realidades.

Producto esperado: Guía metodológica y programa del *bootcamp* para la generación de soluciones comunitarias de Generación 2030, en PDF y en formato editable.

3. Desarrollo de herramientas de innovación social para proyectos juveniles

Diseño teórico y metodológico de recursos, formatos y/o guías prácticas y dinámicas a utilizar: 1) dirigidas a adolescentes y jóvenes para utilizar en las sesiones o talleres del *bootcamp*, a fin de orientar la generación de una solución innovadora a nivel local, y 2) dirigidas a personas que fungirán como mentoras para la facilitación y acompañamiento de las soluciones desarrolladas por las juventudes, lo cual complementará la Guía para la activación de la participación juvenil a nivel comunitario que será compartida a la persona seleccionada.

Producto esperado: Herramientas para la facilitación del programa y para dar acompañamiento a personas adolescentes y jóvenes en la generación de soluciones comunitarias, en PDF y en formato editable.

4. Valoración del modelo del *bootcamp*

Capacitación inicial sobre el modelo y su ejecución, acompañamiento para su ejecución, y valoración del mismo para el ajuste del diseño. El modelo será implementado en el municipio de Almoloya de Juárez en Estado de México por la Coordinación Municipal del Proyecto Generación 2030.

Producto esperado: Informe de valoración del modelo, incluyendo recomendaciones, lecciones aprendidas y buenas prácticas, así como la incorporación de las mismas en el modelo y herramientas anteriormente desarrolladas.

<p>Duración y cronograma de trabajo:</p>	<p>La consultoría tendrá una duración de 5 meses, del 20 de junio de 2022 al 25 de noviembre de 2022, por lo cual se plantea la siguiente propuesta de fechas de entrega, a reserva de la propuesta del consultor(a):</p> <p>Se espera que el(la) consultor(a) esté en constante comunicación con el equipo del UNFPA y entregue borradores antes de la versión final para asegurar que la orientación del trabajo es la esperada (fechas por definir por mutuo acuerdo). Asimismo, se podrá solicitar al consultor(a) realizar una presentación ejecutiva de los productos finales ante el UNFPA y otros socios.</p>
<p>Lugar donde se brindarán los servicios:</p>	<p>La consultoría se desarrollará en el lugar de trabajo del(la) consultor(a) (remoto) y debe asegurarse la disponibilidad para atender reuniones virtuales conforme se requiera. Deberá tener disponibilidad para viajar al municipio de Almoloya de Juárez en Estado de México al menos 3 veces y deberá residir preferentemente en la zona metropolitana del Valle de México para facilitar la ejecución del <i>bootcamp</i>. Asimismo, la persona contratada deberá asegurarse la disponibilidad para atender reuniones virtuales conforme se requiera.</p>
<p>Fechas de entrega y como se entregará el trabajo:</p>	<p>Las fechas de entrega de los productos se mencionan en el cronograma anterior y se solicita que sean entregados en versión electrónica en editable y en PDF.</p> <p>Los productos derivados de la consultoría serán presentados en idioma español y el UNFPA conservará la exclusividad de los derechos de propiedad sobre éstos, incluyendo fotografías, informes, reportes, recomendaciones, estimaciones, bases de datos, documentos conceptuales y demás datos compilados o recibidos, los cuales serán considerados de carácter confidencial y se entregarán solamente al UNFPA debidamente autorizados al concluir los trabajos previstos en virtud del contrato.</p>
<p>Arreglos de supervisión:</p>	<p>El monitoreo del desarrollo de la consultoría estará bajo la supervisión directa de la Asociada de Programa de Proyectos de Juventud, con quien se mantendrá en comunicación continua de acuerdo con los requerimientos de las actividades de la consultoría, incluyendo reuniones. La persona contratada deberá notificar al UNFPA acerca de los factores facilitadores y restrictivos para llevar a cabo las actividades requeridas para el proyecto.</p> <p>Los pagos se realizarán a contra entrega de los productos con su factura correspondiente y a plena satisfacción del UNFPA.</p>
<p>Experiencia requerida, calificación es y competencias,</p>	<p>La consultoría podrá estar a cargo de un(a) consultor(a) que cubra el siguiente perfil y cuente con la experiencia requerida.</p> <p>Perfil solicitado:</p> <ul style="list-style-type: none"> ● Formación académica con grado académico en ciencias sociales o innovación. ● Deseable formación académica con grado de maestría en innovación social o área similar. ● Conocimientos técnicos sobre diseño de metodologías y herramientas de innovación, así como la facilitación y aplicación de las mismas para generación de soluciones a problemas socio ambientales. ● Conocimientos técnicos sobre desarrollo sostenible y perspectivas de derechos humanos, juventudes, interculturalidad y género. ● Conocimiento sobre métodos de educación no formal. ● Deseable comprensión lectora del idioma inglés para revisión de material bibliográfico. ● Compromiso y afinidad con el mandato y valores del Sistema de Naciones

Experiencia requerida:

- Experiencia de haber desarrollado e implementado metodologías y herramientas de innovación para al menos dos proyectos.
- Experiencia de al menos 3 años en organizaciones y/o empresas de innovación social o en el desempeño de roles de innovación y/o actividades de coordinación de proyectos de innovación en empresas, instituciones de gobiernos, organizaciones internacionales y emprendimientos socio-ambientales.
- Experiencia de al menos 3 años en trabajo con adolescentes y jóvenes, especialmente en procesos de formación.
- Experiencia en el acompañamiento y/o asesoría para el diseño, ejecución y evaluación de proyectos.
- Experiencia en la facilitación de talleres, eventos y encuentros.

Competencias requeridas:

- Comunicación asertiva.
- Pensamiento analítico y estratégico.
- Trabajo en equipo.
- Orientación a resultados.
- Planeación y organización del trabajo.
- Integridad.
- Respeto la diversidad cultural.

Se realizará la revisión de los perfiles de las personas interesadas conforme a los presentes términos de referencia para la posición mediante la comparación con la información obtenida de los siguientes documentos:

- CV;
- Propuesta metodológica y para el desarrollo de la consultoría, incluyendo una breve carta de presentación que explique por qué es la mejor persona para llevar a cabo esta consultoría, la propuesta de metodología a utilizar, el cronograma detallado, el planteamiento inicial de herramientas a utilizar, la propuesta económica desglosada por entregable, incluyendo impuestos, y cualquier otro elemento que considere pertinente.

Las personas de nacionalidad extranjera interesadas en esta consultoría deberán contar con los permisos de trabajo pertinentes, ya que para este tipo de contratos el UNFPA no puede proporcionar apoyo en trámites migratorios.

Insumos / servicios a ser provistos por UNFPA:

El UNFPA brindará el acompañamiento continuo a la consultoría para proporcionar insumos documentales, facilitar contactos, retroalimentar propuestas y emitir recomendaciones para contribuir a la calidad de los productos esperados. Asimismo, brindará las facilidades y asumirá los costos de transportación para realizar las visitas requeridas a Almoloya de Juárez.

Respecto a los insumos documentales, el UNFPA proporcionará la currícula y los recursos didácticos del curso virtual ya existentes, así como otros elementos teóricos, conceptuales y metodológicos del proyecto, con el fin de orientar la consultoría hacia los resultados esperados.

Consideraciones:

- El/la consultora deberá contar con el equipo requerido para el desarrollo de sus actividades (computadora portátil, paquetería de Office y acceso a internet).
- Las personas interesadas deberán contar con un seguro de vida vigente en México, que incluya el aseguramiento para la realización de viajes.
-

Monto del contrato:

Las propuestas económicas no deben rebasar la cantidad de **\$100,000.00 MXN** (cien mil pesos), impuestos incluidos.

La persona seleccionada es responsable de enterar sus impuestos ya que el UNFPA no puede ser retenedor.